



AYUNTAMIENTO DE ALICANTE



secretaría general del pleno

CONSTITUCIÓN DEL AYUNTAMIENTO, RESULTANTE DE LAS ELECCIONES LOCALES DE 28 DE MAYO DE 2023

PLENO DEL AYUNTAMIENTO

**SESIÓN ESPECIAL – Nº 8/2023 (Nº 1 del Mandato)
FECHA: 17 DE JUNIO DE 2023**

ACTA DE LA SESIÓN

1ª PARTE: APERTURA DEL ACTO.

En la Ciudad de Alicante, siendo las diez horas y veinte minutos del día diecisiete de junio de dos mil veintitrés, se celebra en la Casa Consistorial, en el Salón Azul y dependencias inmediatas especialmente habilitadas al efecto y dotadas de medios audiovisuales, la **SESIÓN DE CONSTITUCIÓN** del nuevo Ayuntamiento.

Abre la sesión el Sr. Secretario General del Pleno, Don Germán Pascual Ruiz-Valdepeñas, quien manifiesta lo siguiente:

“Por mandato de la Ley Orgánica de Régimen Electoral General y demás normas aplicables, y en virtud de la convocatoria de la presente sesión efectuada por Decreto de la Alcaldía el 14 de junio de 2023, se va a proceder a la Constitución del Ayuntamiento, resultante de las Elecciones Locales, que fueron convocadas por R.D. 207/2023, de 3 de abril, y se celebraron el pasado 24 de mayo, para un mandato de cuatro años.

Como Secretario General del Pleno de este Ayuntamiento, abro este acto de conformidad con lo establecido en el artículo 8 del Reglamento Orgánico del Pleno (ROP) y llamo a ocupar los sitios reservados en este estrado a las Concejales y Concejales proclamados electos por la Junta Electoral de Zona, según el orden en que aparecen en la certificación remitida por la misma.”

Se relacionan a continuación los CONCEJALES ELECTOS, que ocupan sus respectivos puestos:

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL

DÑA. ANA BARCELÓ CHICO

D. EMILIO JOSÉ RUIZ SERRANO

DÑA. SILVIA CASTELL LÓPEZ

D. EDUARDO RODRÍGUEZ FERNÁNDEZ

DÑA. MARÍA TRINIDAD AMORÓS FILLOL

D. MIGUEL CASTELLÓ HERNÁNDEZ

DÑA. VICTORIA ALBA MELGOSA SANCHO

D. RAÚL RUIZ CORCHERO

COMPROMIS PER ALACANT

D. RAFAEL MAS MUÑOZ

DÑA. SARA LLOBELL PERALTA

VOX

DÑA. MARÍA DEL CARMEN ROBLEDILLO SÁNCHEZ

D. MARIO ORTOLÁ MARTÍNEZ

D. ÓSCAR CASTILLO MARÍN

D. JUAN UTRERA UTRERA

PARTIDO POPULAR

D. LUIS BARCALA SIERRA

D. MANUEL VILLAR SOLA

DÑA. ROCÍO GÓMEZ GÓMEZ

D. ANTONIO GALLEGO GOZALVEZ

DÑA. ANA POQUET MAS
D. JULIO CALERO REY
DÑA. MARÍA DEL CARMEN DE ESPAÑA MENÁRGUEZ
D. ANTONIO PERAL VILLAR
DÑA. LIDIA LÓPEZ RODRIGUEZ
DÑA. CRISTINA GARCÍA GARRI
DÑA. NAYMA BELDJILALI PÉREZ
D. CARLOS DE JUAN CARRILLO
DÑA. MARÍA BEGOÑA LEÓN BROTONS

ESQUERRA UNIDA-UNIDES PODEM

D. MANUEL COPÉ TOBAJA

Asisten todos los Concejales electos.

El Secretario manifiesta que se han efectuado las correspondientes y preceptivas declaraciones para el Registro de Intereses, conforme ha dejado acreditado en la certificación correspondiente, por lo que las Concejales y Concejales electos están en condiciones legales de tomar posesión del cargo.

2ª PARTE: CONSTITUCIÓN DE LA MESA DE EDAD.

El Secretario pone de manifiesto lo siguiente:

“Procede ahora por establecerlo así la Ley Electoral y el Reglamento Orgánico del Pleno, la constitución de la MESA DE EDAD, que pasará a desarrollar las funciones que estas normas le señalan.

La MESA DE EDAD estará formada por la Concejala electa/el Concejale electo de mayor edad, que la presidirá, y por la/el de menor edad, actuando como Secretario el titular de la Secretaría General del Pleno.

Estas circunstancias concurren, conforme a la documentación aportada, en:

D. MIGUEL CASTELLÓ HERNÁNDEZ, que actuará de Presidente, y
DÑA. SARA LLOBELL PERALTA

a quienes invito a que ocupen los puestos que les corresponden”.

Los interesados pasan a ocupar los sillones del centro y de la derecha de la Presidencia, y el Sr. Castelló Hernández, como Presidente, declara: “Queda constituida la MESA DE EDAD, por doña Sara Llobell Peralta y por mí, que asumo la Presidencia de la MESA, en la que actuará como Secretario Don Germán Pascual Ruiz-Valdepeñas, titular de la Secretaría General del Pleno de este Excmo. Ayuntamiento.”

A continuación, ruega al Sr. Secretario que entregue a la MESA las credenciales y las justificaciones de la personalidad de las Concejales y Concejales electos, para su comprobación, y una vez entregadas la Mesa las comprueba.

3ª PARTE: JURAMENTO O PROMESA DE LOS CONCEJALES ELECTOS.

El Presidente expone lo siguiente:

“Comprobadas las credenciales y justificaciones de su personalidad, que coinciden con el Acta de Proclamación remitida por la Junta Electoral de Zona, procede ahora que presten el JURAMENTO O PROMESA de acatamiento a la Constitución, como exige el artículo 108 de la Ley Electoral. Con ello toman a su vez posesión del cargo, por lo que se les impondrá la MEDALLA DEL AYUNTAMIENTO y se les hará entrega de la insignia con el Escudo Municipal, como símbolos de dicho cargo.

Iniciará esta Presidencia la ceremonia, y mi compañera de MESA me entregará las distinciones.

Seguirá después ella, y a continuación los demás que serán llamados por el Secretario por el orden de las listas más votadas y dentro de ellas, por el que figuren en las mismas.”

Se procede entonces al Juramento o Promesa de los/las Concejales/as Electos/as, lo que hacen individualmente, usando las fórmulas oficiales establecidas en el Decreto 707/1979, de 5 de abril, en castellano o valenciano, según la voluntad de cada uno. El primero en hacerlo es el Presidente de la Mesa de Edad, Don Miguel Castelló Hernández, a quien Doña Sara Llobell

Peralta entrega la Medalla del Ayuntamiento y la insignia con el escudo municipal. Seguidamente, ésta efectúa el Juramento recibiendo del Presidente dichos elementos distintivos, y, a continuación, los demás Concejales Electos, por el orden de las listas más votadas y, dentro de éstas por el de cada una. Todos ellos reciben la Medalla y la Insignia municipales.

4ª PARTE: CONSTITUCIÓN DEL AYUNTAMIENTO.

El Presidente manifiesta:

“Habiéndose efectuado formalmente la toma de posesión de un número de Concejales y Concejales que supone la totalidad de veintinueve que corresponden a esta Corporación, por mi autoridad de Presidente de la MESA DE EDAD:

‘DECLARO CONSTITUIDO EL AYUNTAMIENTO DE LA MUY HEROICA, LEAL Y SIEMPRE FIEL CIUDAD DE ALICANTE.’

5ª PARTE: ELECCIÓN DE LA ALCALDÍA.

Por orden del Sr. Presidente, el Secretario da lectura a las normas reguladoras de la elección de la Alcaldía y, específicamente, al artículo 196 de la Ley Orgánica del Régimen Electoral General, que se reproduce en el artículo 11 del Reglamento Orgánico del Pleno.

El Sr. Presidente anuncia entonces que las personas que optan a la Alcaldía, por encabezar las respectivas listas electorales y no haber renunciado ninguno de ellos, son:

Por el Partido Popular:

D. LUIS BARCALA SIERRA

Por el Partido Socialista Obrero Español:

DÑA. ANA BARCELÓ CHICO

Por VOX:

DÑA. MARÍA DEL CARMEN ROBLLEDILLO SÁNCHEZ

Por Compromis per Alacant:

D. RAFAEL MAS MUÑOZ

Por Ezquerra Unida-Unidas Podem:

D. MANUEL COPÉ TOBAJA

Con anterioridad a la votación, se procede a efectuar una intervención fijada en cinco minutos, aproximadamente, por parte de cada uno de los candidatos, por orden de las listas más votadas, de menor a mayor.

Intervenciones de los candidatos

Por el siguiente orden intervienen ante el Pleno los referidos candidatos, dejándose constancia del contenido íntegro y literal de sus intervenciones.

DISCURSO DE DON MANUEL COPÉ TOBAJA:

“Buenos días a las alicantinas y alicantinos que nos acompañan y siguen por internet esta sesión de constitución de la nueva Corporación municipal. Saludo también a las autoridades presentes y a las compañeras y compañeros de corporación.

En primer lugar quiero agradecer la confianza depositada en Esquerra Unida - Unides Podem a las 7.388 personas que nos apoyaron estas pasadas elecciones. Con la fuerza de estos votos vamos a seguir trabajando con ilusión para toda la ciudadanía, a la que invito a participar más activamente en la política municipal. Porque sois los auténticos protagonistas de este acto de investidura. Asumo el reto.

Quiero agradecer a mi familia el apoyo brindado en cada momento, estos años y en la campaña, dando soporte, consejos y animándome. Gracias también a todas las compañeras y compañeros de la Asamblea Local de Esquerra Unida Alacant, de Podemos Alicante y de Esquerra Republicana del País Valencià. A todas y todos mi agradecimiento.

En la medida de mis posibilidades y con el apoyo de las organizaciones que represento, haré lo posible para que las propuestas de nuestro Programa Electoral sean asumidas por el Ayuntamiento, en defensa de los intereses de la mayoría social de nuestra ciudad.

Desde la política hemos de colaborar al cambio de las instituciones para que estén al servicio de las necesidades de las personas, en particular de las más vulneradas. Y para lograr este cambio hemos de huir de la polarización. Hoy es un día significativo para decir NO a las políticas que se dejan corromper por el poder o el dinero. NO a las estrategias de marketing político agresivo y mentiroso, que falsean la realidad y NO a los debates manipulados, la descalificación permanente y la falta de rigor al confrontar ideas distintas. Es un día para DECIR SÍ a las políticas de cercanía y que dan cauce de participación a las organizaciones que se involucran en el futuro de Alicante. SÍ al compromiso por luchar contra la desigualdad y SÍ a la equidad entre personas, barrios y partidas.

Quiero compartir esta frase del Papa Francisco: Necesitamos políticos a quienes les duela la sociedad, el pueblo y la vida de los pobres. Esta frase sirve para quienes somos creyentes, como muchos de ustedes, y para quien no lo sea. Necesitamos como políticos conciencia social y sensibilidad para no legislar contra los pobres. Y cuando algo nos duele de verdad buscamos soluciones inmediatas, aunque no sean soluciones ideales o no sean “rentables”.

Pensando en el futuro, la pregunta que me hacía estos días era: ¿Para qué hacemos política?. Porque, cuando pasen estos 4 años y miremos atrás, las preguntas no serán: “¿Cuántos aprobaron mi gestión, cuántos nos votaron, cuántos tuvieron una imagen positiva de mí?”.

Las preguntas, quizás dolorosas, serán: ¿Cuánto amor y justicia pusimos en nuestro trabajo, en qué hicimos avanzar al pueblo, qué marca dejamos en la vida de la sociedad alicantina, qué lazos reales construimos, cuánta paz social sembramos? Las respuestas que demos serán fruto de lo que hagamos estos cuatro años venideros.

Hoy se constituye esta corporación, especialmente para las personas de los barrios más necesitados y de quienes han sido excluidos, ignorados y olvidados. En este salón deberían estar también quienes construyen la sociedad civil en nuestra ciudad, pidiendo una ciudad sostenible, dignidad, techo y trabajo. Hay miles de personas en Alicante que están rozando la desesperación por un paro de casi 30.000 personas, precariedad laboral, desahucios, degradación ambiental, especulación... y a esas personas también hemos de darle una respuesta política. Porque esta democracia sólo puede regenerarse con la colaboración activa entre los representantes políticos y la sociedad.

Desde Esquerra Unida - Unides Podem renovamos nuestro compromiso de seguir llevando a las instituciones las voces discordantes con el modelo económico actual y la reivindicación

de una democracia real y participada. Apoyaremos en esta corporación defender el reequilibrio territorial en el ámbito local; todo el vecindario, independientemente de cuál sea su barrio o partida rural de residencia, debe tener acceso a los mismos servicios y a la misma calidad de vida.

Debemos pensar la ciudad del futuro, la ciudad que vamos a dejar a las generaciones futuras, pero también la Alicante que queremos para dentro de 10 años y cómo vamos a transitar hacia ese modelo de ciudad. Una ciudad feminista más amable y sostenible. Una ciudad donde el Parque Central sea una realidad, donde el litoral sur sea conocido por su belleza y biodiversidad, donde los consejos ciudadanos y la participación funcionen realmente, donde no haya colas para ser atendido por los servicios sociales, una ciudad abierta y diversa, deportiva y festiva, en definitiva una ciudad feminista (pese a la desaparición de la concejalía de igualdad) conocida por su calidad de vida y sobre todo por su calidad humana. Y para eso necesitamos una mirada amplia que huya del cortoplacismo y del populismo. Haremos lo posible para que este ayuntamiento no normalice el discurso del odio o justifique la violación de los derechos humanos escudándose en un falso, pero mediático, discurso de seguridad. Nos unen más cosas de las que el ruido, la confrontación y este contexto hostil pueda hacer pensar.

Acabo ya. Muchas gracias por vuestra atención, Bones festes de Fogueres y tan solo deseamos a quienes componemos y vamos a tener responsabilidades en esta nueva Corporación, honestidad y trabajo al servicio de la gent d'Alacant."

DISCURSO DE DON RAFAEL MAS MUÑOZ:

"Señor Presidente, señor secretario, compañeras y compañeros de corporación, autoridades aquí presentes, sindicatos y sociedad civil, amigos y amigas, alicantinos y alicantinas,

Bon dia a totes i a tots,

Hoy es un día importante para la democracia, el municipalismo y, por tanto, para nuestra ciudad, para las alicantinas y los alicantinos.

La ciudadanía ha hablado de forma clara en las urnas, a unos nos ha situado en oposición y a otros en el gobierno.

Señor Barcala: usted será alcalde, y nosotros su fuerte, limpia y propositiva oposición.

Hoy, gobierno y oposición, comenzamos un mandato de 4 años donde debemos trabajar sin descanso para mejorar la vida de las alicantinas y los alicantinos.

Nuestra ciudad tiene muchos retos que abordar durante esta legislatura, no tenemos tiempo, no hay más excusas, no podemos permitir otros 4 años de inacción por parte del gobierno municipal.

- El primer reto al que nos enfrentamos es el de acabar con la enorme desigualdad que sufren los barrios de nuestra ciudad. Por eso, tenemos que apostar por la cohesión social y la equidad, generando oportunidades y, por tanto, LIBERTAD.

Señores y señoras, no podemos permitir que en esta ciudad la pobreza se herede, porque no hay ejercicio de libertad, ni posibilidad de elegir, para aquellas personas cuyas vidas están condenadas a la miseria y a la precariedad desde la cuna.

En Compromís, defendemos la libertad de vivir bien. Ustedes defienden la obligación de pasar por caja para conseguirlo.

Porque, señoras y señores, no podemos permitir que, dependiendo de donde vivamos, de nuestro código postal, tengamos unos servicios públicos de calidad o no, o que directamente no tengamos ningún servicio ni equipamiento público como sucede en barrios tristemente conocidos.

Por ello,

- Es su obligación reforzar y modernizar la administración pública que tienen la obligación de gestionar para que sea eficiente y eficaz; para que solucione de forma rápida y diligente los problemas, necesidades y trámites de las alicantinas y alicantinos. Por eso es primordial poner a punto los servicios públicos ampliando el personal que deberá ser PÚBLICO, y REPITO PÚBLICO, acabando con la precariedad en la administración, aplicando la carrera profesional y mejorando los recursos materiales, porque solo así podremos dar un servicio público de calidad.

- Otro de los retos, y es imperativo, por salubridad, acabar con el estado de suciedad crónica que sufre nuestra ciudad, y que nos ha situado por segunda vez consecutiva durante su mandato como la penúltima ciudad más sucia de España y entre las ciudades donde peor se gestionan los residuos.

Porque, señoras y señores, NO podemos permitir que las contratas en esta ciudad campen a sus anchas, aumentando sus beneficios a costa de las y los trabajadores, y ejecutando un servicio muy deficitario en nuestra ciudad, porque ustedes lo han permitido por la falta total y absoluta de control. Esto no puede volver a suceder.

Otro gran reto que tenemos, como especie, en el presente y futuro es la emergencia climática, por mucho que haya negacionistas con los que ustedes gobiernan en otras instituciones.

Debemos adaptar la ciudad para resistir a esta emergencia climática: Renaturalizando y transformando nuestro entorno urbano; protegiendo nuestros espacios naturales, incluida la isla de Tabarca —que tendremos que declarar Reserva de la Biosfera—; mejorando la calidad del aire y transformando nuestra movilidad, además de acabar con otro tipo de contaminación que igualmente daña la salud de miles de ciudadanas y ciudadanos que viven en el centro: el ruido.

Señoras y señores, NO podemos permitir, ni vamos a permitir, que este Ayuntamiento tale árboles en lugar de plantarlos; que consienta que nuestro entorno se haya convertido en un vertedero ilegal; que nuestra isla se haya transformado en un parque temático, ni que parte de su vecindario no pueda dormir, vulnerando un derecho fundamental como es el descanso, por la dejación de funciones e inacción del Ayuntamiento, que usted ha presidido, Sr. Barcala en estos últimos 5 años y medio.

Otro de los retos que debemos abordar es la transformación de la economía, para hacerla más competitiva y sostenible, abriendo camino a nuevas oportunidades de negocio y a empleos de calidad; apostando por la industria, la innovación y por un turismo de calidad, respetuoso, vinculado a nuestro patrimonio y a nuestra cultura, que disfrute de nuestros espacios naturales, de nuestra gastronomía... y no como en estos 4 años, en los que se ha apostado por un turismo de excesos, de borrachera y cada vez de menor calidad, abandonando, hundiendo o privatizando nuestro patrimonio en aras de un turismo que todo lo arrasa y, por tanto, despreciando nuestra identidad e historia.

Señoras y señores, como digo, tenemos que transformar este modelo económico para evitar que nuestra juventud siga teniendo que abandonar la ciudad que los vio nacer ante la falta de oportunidades.

Otra de las cuestiones esenciales, pues es un derecho constitucional, es garantizar el derecho a una vivienda digna e intervenir — sí, intervenir — el mercado de la vivienda en favor de

las personas que necesitan un alquiler asequible, la juventud que desean y merecen independizarse, de las familias vulnerables que están en situación de desamparo...

No se asusten: TODOS LOS MERCADOS ESTÁN INTERVENIDOS, también el de la vivienda, lo que ocurre es que actualmente está intervenido en favor de los bancos, de los fondos buitres, de los grandes propietarios poseedores de decenas de viviendas y que mercadean con un derecho fundamental recogido en nuestra Constitución.

Las personas mayores, son sin duda otro de los grandes retos que hay que abordar en esta legislatura, y ello implica adaptar la ciudad a sus necesidades y capacidades, dándoles participación REAL en todas las políticas públicas que les afectan, luchando contra la soledad que les está matando y APOSTANDO POR EL ENVEJECIMIENTO ACTIVO Y SALUDABLE.

SEÑORAS Y SEÑORES, EN 2030 EL 30% DE LA POBLACIÓN ALICANTINA TENDRÁ MÁS DE 65 AÑOS. NO PODEMOS VOLVER A PERMITIR RECORTES EN LOS SERVICIOS PÚBLICOS DE LOS MAYORES Y NO HABER MOVIDO UN DEDO PARA LUCHAR CONTRA LA SOLEDAD.

Por supuesto, como lo hemos venido demostrando aquí y en Madrid, desde Compromís Alacant seremos un aliado firme en la defensa de los intereses de nuestra ciudad y, por ello, no vamos a consentir que nos maltraten ni una vez más en los presupuestos generales del Estado en materia de inversiones.

Esta ciudad está harta de ser ninguneada por el gobierno del PP y del PSOE en España. Necesitamos mejorar las líneas de cercanías; apostar por la variante de Torrellano y evitar la electrificación de las vías del tren. Hay que impedir la ampliación de nuestro Puerto y que en él se sigan realizando actividades industriales peligrosas e ilegales.

Necesitamos menos maquetas y más presupuestos y plazos de ejecución para que se proyecte, de una vez por todas, la estación intermodal y se ejecute el parque central.

En definitiva, es nuestra obligación apostar por una ciudad bien diseñada para que sea eficiente, sostenible, saludable, y que distribuya de forma equitativa los recursos para que no excluya a nadie. En definitiva, una ciudad en cuyo seno la vida y las personas sean el eje central de sus políticas.

Como ven ustedes, son muchos los retos, pero esta Administración tiene los recursos suficientes y el funcionariado capacitado. Solo falta un buen gobierno que tenga voluntad

política para hacer frente a cada uno de ellos y hacer que esta ciudad se sitúe entre las mejores de Europa.

Señor Barcala, futuro alcalde de Alicante, hoy nace su gobierno pero también nace una nueva oposición que será capaz de crear una alternativa REAL a su gobierno y que no le temblará el pulso a la hora de defender cada uno de los derechos de las personas que viven en esta ciudad.

Hoy comienza la cuenta atrás para que usted y yo intercambiamos los puestos dentro de 4 años.

Señor Barcala, jamás nuestra ciudad ha tenido tantos desafíos ni tan importantes para abordar en tan poco tiempo. De su gestión y de nuestra firme oposición dependerá el futuro de esta ciudad y de las siguientes generaciones.

Desde mi grupo Compromís le ofrecemos lealtad institucional y un trabajo serio y riguroso para ir en favor del interés general y la justicia social, y diálogo para consensuar lo que sea más beneficioso para Alicante, y para que usted no tenga la tentación de pactar con los ultras que niegan la violencia machista, el cambio climático y la evidencia de la ciencia, quienes vinculan la inmigración con la delincuencia...

Mi compañera Sara Llobell y yo vamos a poner el alma, el corazón y nuestra inteligencia para crear una alternativa decente, verde y feminista para que en 2027 esta ciudad sea el ejemplo y no la vergüenza como lo es ahora en muchos aspectos.

Queda dicho, aplíquese, le estaremos fiscalizando desde la oposición.

DISCURSO DE DOÑA MARÍA DEL CARMEN ROBLLEDILLO SÁNCHEZ:

“Sr. Presidente, Sr. Secretario, compañeros de corporación, autoridades civiles, militares y religiosas, sras. y sres. de la sociedad civil alicantina, alcaldes y alcaldesa de Alicante, queridos amigos, familiares y vecinos de Alicante buenos días.

Permítanme en primer lugar el agradecer a los más de 21.000 alicantinos la confianza depositada en vox, en el proyecto político que tengo el inmenso honor de liderar en mi amada ciudad junto a mis tres compañeros. y como no agradecer también a las personas que confiaron en mí, en nosotros. gracias a todas las personas que han trabajado muy duro para que vox obtenga hoy tan importante respaldo de nuestros vecinos. también quiero agradecer a todos aquellos que no lo hicieron, pero ejercieron su voto y con ello su derecho a decidir quien ocupa hoy estas sillas.

Gracias a mi querida familia, por su apoyo leal, incondicional, e imprescindible durante estos duros, pero gratificantes meses y a partir de hoy por esta etapa que comienzo como servidora pública.

Quiero felicitar a todos los concejales de esta corporación cuyo mandato hoy empieza. antes de las ideas, todos compartimos una misma obligación: defender los intereses reales de los alicantinos a los que todos representamos. ese y no otro es el mandato que nos han dado. la responsabilidad pública nos obliga a dar lo mejor de nosotros, con honor y decencia.

Debemos anteponer el futuro de alicante y el bienestar de las familias a los intereses personales y partidistas, que la confrontación y la crispación dejen paso a un mandato en cuya finalización todos podamos sentirnos orgullosos de haber aportado ideas y proyecto tan necesarios para nuestra ciudad.

Hoy hace 51 años que llegue a esta preciosa ciudad, junto a mis padres y hermana mayor, a la búsqueda de nuevas oportunidades, porque alicante es y tiene que ser una ciudad de oportunidades.

Hoy asumo el mayor privilegio y también la mayor responsabilidad que puede tener alguien que se ha criado en alicante, siento alicante como mi tierra, la tierra que me ha visto crecer, madurar y convertirme en lo que hoy soy, la que se ha criado en sus calles y en sus plazas, y que ha elegido alicante como su lugar del mundo, el sitio donde vivir y formar una familia.

Estoy aquí por amor a mi ciudad. Por ello acepte el reto de liderar el proyecto de vox en nuestra ciudad. mi amor es incondicional, sin fisuras, y quise aportar mi granito de arena para hacer nuestra ciudad mejor, quise comprometerme y trabajar para ella, pero en esta nueva andadura no estoy sola, me acompañan, tres grandes hombres, valientes y comprometidos con su ciudad, trabajadores incansables, y cada uno de ellos va a aportar grandes cosas a la ciudad de alicante, Mario que durante estos cuatro años ha trabajado sin descanso, y va a seguir haciéndolo porque ante todo ama su ciudad, Oscar un autónomo que sabe lo que cuesta abrir todos los días la persiana de su negocio y por último, pero no menos importante Juan, un comerciante que lleva desde los 16 años defendiendo el comercio como nadie. gracias por hacerme sentir tan bien y sentirme tan querida por vosotros nosotros cuatro, orgullosos concejales de alicante por un gran partido como vox, vamos a hacer valer todos y cada uno de los votos que los alicantinos nos han prestado para estos cuatro años. nuestro compromiso es absoluto y vamos a servir de forma leal al mandato que nos dieron el pasado 28 de mayo. ejerceremos nuestro deber de fiscalización y nuestra gestión basada en la transparencia y el servicio público, porque mas alla de los intereses particulares, alicante esta por encima de todo. Esta casa no puede seguir siendo el consistorio del “y tu más”, ya esta bien, de discusiones inútiles y de no abordar los problemas que realmente les interesan a los alicantinos de a pie.

Desde Vox, vamos a trabajar para proteger al comercio local porque fija la población, garantiza la calidad y hace comunidad.

Vamos a trabajar para que no haya diferencias entre los distintos barrios y partidas rurales, para que nuestras calles estén limpias e iluminadas debidamente, para que nuestros vecinos y visitantes puedan pasear tranquilamente sin miedo, aumentando los efectivos policiales, humanos y materiales, dotándolos de todos los mecanismos posibles para la lucha contra la delincuencia, el tráfico de drogas y los narcopisos. queremos una ciudad, con barrios tranquilos y agradables en los que podamos pasear, y criar a nuestros hijos, que los niños puedan jugar en un parque limpio y cuidado sin miedo a lastimarse, y que nuestros jóvenes vuelvan a casa sin miedo a ser agredidos o sufrir un robo, que los visitantes puedan pasear por sus calles tomarse una cerveza, o degustar un arroz, en una terraza disfrutando de nuestro magnifico so, para que tanto los edificios públicos y/o privados como los solares estén debidamente conservados.

Es necesario que nuestra ciudad sea accesible a todo el mundo.

Los emprendedores no pueden tener tantas trabas fiscales y burocráticas para montar un negocio, haremos que la administración sea más fácil, ágil y sencilla.

Se pueden bajar impuestos, pero tenemos que disminuir las subvenciones por gastos ideológico, y ese dinero vaya a quienes de verdad lo necesitan, como los niños con necesidades especiales o los dependientes.

Tenemos que ayudar a las familias, las familias, tienen que estar en el centro de las políticas locales, es la célula básica de la sociedad, acudimos a ella cuando tenemos problemas, necesitamos ayuda o buscamos refugio y por ello tenemos que poner todos los recursos y facilidades para tener hijos, con buenas políticas de conciliación y con una solida red de guarderías, con rebaja de impuestos.

Los alicantinos estamos hartos de que el ayuntamiento trabaje de espaldas a los ciudadanos, el ayuntamiento debe de trabajar de cara, porque ellos son nuestros jefes, y como tales tienen el derecho de exigirnos que los cuidemos y protejamos debidamente.

Para finalizar quiero felicitar al que a todas luces va a ser proclamado alcalde, deseándole toda la fuerza para que gobierne por y para los alicantinos sin distinción alguna, y para que los intereses partidistas jamás puedan estar por encima de los alicantinos. nos tendrá al lado cuando el camino coincida y enfrente cuando tengamos puntos de vista distintos, pero siempre, siempre, compartiendo lealtad con los alicantinos.

muchas gracias, viva Alicante y viva España.”

DISCURSO DE DOÑA ANA BARCELÓ CHICO:

“Presidente, miembros de la mesa, compañeros de Corporación, autoridades, representantes de instituciones, entidades, asociaciones que nos acompañan hoy, alicantinos y alicantinas.

Corresponde desde la lealtad a la institución y el respeto a la voluntad de los ciudadanos dar la enhorabuena como presidente de esta corporación al Sr. Barcala, que ha ganado las elecciones municipales y será investido en breve como Alcalde. Enhorabuena en nombre de todo el Partido y del Grupo Socialista de este Ayuntamiento.

Felicitación que hago extensiva a todos los concejales que a partir de ahora asumirán responsabilidades de gobierno para afrontar los desafíos y los problemas que tiene por delante esta ciudad. Les pedimos que gobiernen con altura de miras, que gobiernen para todos, y piensen únicamente en el bienestar y en los intereses de los alicantinos.

También nuestra felicitación al resto de concejales que hoy toman posesión por primera vez. Y a los que no van a continuar, queremos agradecerles su dedicación durante estos últimos cuatro años.

La confianza que nos han otorgado los ciudadanos nace con el aval de 38.154 alicantinos y alicantinas que el pasado 26 de mayo dieron su voto a la lista que tengo el honor de encabezar y pusieron su confianza en el proyecto político que encarna el Partido Socialista. Las urnas nos situaron como la segunda fuerza política más votada de esta ciudad y como líderes claros de la izquierda. En nuestro nombre, queremos expresar nuestra gratitud.

Vamos a ejercer el liderazgo desde la oposición, y no solamente ejerciendo la necesaria labor de fiscalización, sino también construyendo un proyecto alternativo de gobierno para esta ciudad Alicante debe de recuperar un papel significativo desde el lugar que ocupa, décima ciudad de España y segunda en la Comunitat Valenciana. Debe salir de la resignación ante la pérdida de influencia global en la provincia de la que es capital. El proyecto que encarnamos perseguía precisamente ese objetivo, al que no renunciamos y seguiremos defendiendo desde nuestro papel en la oposición, implicando a los ciudadanos, a las asociaciones y a las entidades que representan a la sociedad alicantina.

Reclamamos al alcalde lo que no hemos tenido:

Que establezca un rumbo claro. Un rumbo que dibuje el modelo de ciudad para las próximas décadas, desde el acuerdo con todas las fuerzas políticas y con la participación de la sociedad alicantina. Es imprescindible concluir los grandes proyectos urbanísticos que

deben dar forma a esta ciudad, que durante su largo mandato no ha sabido —o no ha querido afrontar ni solucionar.

Reclamamos que oriente la gestión pública a satisfacer las necesidades y expectativas actuales y futuras de los ciudadanos, y de los sectores económicos de la ciudad.

Exigimos un plan que garantice el equilibrio en todos los barrios para asegurar la igualdad de oportunidades. Dotándolos de servicios públicos básicos. Es imperativo atajar la pobreza. Alicante cuenta con uno de los barrios más desfavorecidos de España y en tres barrios la pobreza infantil alcanza el 40%.

Reivindicamos actuaciones que sitúen a Alicante como destino de inversiones productivas. Que generen empleo y riqueza, fortaleciendo el turismo al mismo tiempo que diversificamos la economía y avanzamos hacia una ciudad más verde, habitable y sostenible.

*Defendemos que la diversidad, igualdad y multiculturalidad de la población formen parte de las señas identitarias de Alicante, resaltando el papel de las tradiciones, la cultura y el patrimonio. Los ciudadanos han decidido democráticamente que sea Vd. el Alcalde de esta ciudad. Pero eso no significa que le hayan dado un cheque en blanco. Debe de actuar con **transparencia, diálogo**, haciendo un buen uso de los fondos públicos y utilizando los resortes de la institución municipal a favor de los intereses de todos los ciudadanos y no de intereses partidistas. Ahí nos encontrará siempre abiertos al diálogo, si se aleja de estos principios nuestra posición será beligerante.*

Seremos exigentes ante otras administraciones y un muro de contención frente a quienes pretendan retroceder en derechos y libertades

Los alicantinos pueden estar seguros de que los escucharemos, haremos nuestras sus preocupaciones, canalizaremos sus demandas y ejerceremos las labores de oposición. Muchas gracias.”

DISCURSO DE DON LUIS BARCALA SIERRA

“Muy buenos días.

Mi agradecimiento personal a todos los que hoy, aquí presencialmente o a través de la retransmisión que se está haciendo han querido sumarse a este solemne pleno de

investidura. Mi felicitación a todos los compañeros que, desde hoy, conformamos este mandato como miembros de la Corporación.

El pasado 28 de mayo hablaron las urnas y en ellas los alicantinos expresaron su voluntad, la única que realmente cuenta, la que decide quienes y cómo ha de gobernar esta ciudad.

60.000 alicantinos dijeron que querían que fuera el Partido Popular quien gobernara y lo hiciera con 14 concejales, 5 más que los obtenidos en 2019 y 6 más que la siguiente fuerza política. Mi agradecimiento para los que nos votaron, pero también para los que aunque no lo hicieron ejercieron su derecho democrático de votar.

En campaña electoral nos marcamos varios objetivos:

En primer lugar, poner en valor el trabajo realizado después de cinco años al frente de la Alcaldía y dar respuesta a la pregunta clave: ¿está Alicante mejor 4 años después? Y para ello, una campaña de absoluta cercanía, pisando la calle, pisando todos los barrios, sin perder ni un minuto en nada que no fuera hablar directamente con la gente.

En segundo lugar, explicar el proyecto de futuro y presentar la propuesta de un Alicante que ha de seguir avanzando.

En tercer lugar, solicité la confianza de los alicantinos para tener una mayoría suficiente para abordar este mandato 2023-2027 con un gobierno en solitario del PP. Hemos sentido su respaldo y, con ello, hemos cumplido el objetivo marcado.

Damos por cumplidos los objetivos y por entendido el claro mensaje que los alicantinos han expresado en las urnas. Nos han votado mayoritariamente, nos han permitido seguir gobernando ahora en solitario pero no nos han votado todos los alicantinos, y somos conscientes de ello.

Asumimos con la máxima responsabilidad el gobierno y esa responsabilidad implica buscar con el diálogo permanente el consenso en todos aquellos asuntos de ciudad.

Tampoco me es extraño e incómodo. Goberné de 2018 a 2019 con solo 8 concejales de 29 y llegamos incluso a aprobar los presupuestos de 2019. Y los últimos cuatro años, con todas las complicaciones sobrevenidas de nuevo con 14 concejales hemos sacado la ciudad adelante. No será diálogo y busca de consensos lo que faltará tampoco en este mandato.

Por ello, mi propuesta para esta investidura la que propongo al resto de grupos políticos es el respaldo a un equipo de gobierno estable, unido, fuerte, responsable, con proyecto e ideas claras. Sensato en sus decisiones, con capacidad y voluntad de diálogo. Sé que no tendré mucho éxito haciéndoles esta propuesta, pero de nuevo les reitero mi petición de respaldar mi investidura como alcalde de Alicante. No es un cheque en blanco, no implica renuncia alguna a sus programas y proyectos. Tan solo es una declaración de intenciones, reconociendo al grupo mayoritario aunque sin mayoría absoluta, al que los alicantinos en mayor medida han expresado su voluntad de que gobierne, y respaldando al que con independencia de a quienes corresponda la responsabilidad de gobernar hay voluntad de colaborar y participar en las decisiones de futuro que se vayan a adoptar. En definitiva, es la

gran oportunidad de empezar tendiendo puentes y no mirándose cada uno al ombligo. A ello apelo buscando su apoyo una vez más.

Afronto esta investidura consciente del apoyo mayoritario de los alicantinos, consciente de la responsabilidad que implica que, tras 5 años gobernando, su respaldo haya sido aun mayor. Es mucho el mensaje que ello encierra y acepto la responsabilidad de la que quiero que ustedes sean partícipes, para continuar avanzando, para seguir transformando esta ciudad, para seguir resolviendo los problemas reales que preocupan a los alicantinos, para no caer en debates estériles que nos alejan de ellos.

Porque sepan que me importa lo que a ustedes les importa, siempre que sea también lo que les importa a aquellos que nos han elegido.

Muchas gracias”.

Finalizadas las anteriores intervenciones se procede a la votación que es secreta, conforme indica el Reglamento Orgánico del Pleno, y se realiza mediante papeleta, incluida entre la documentación proporcionada para esta sesión, en la que han de poner una cruz junto a la candidatura elegida.

Las Concejales y Concejales son llamados de forma individual por el orden ya indicado, para entregar su voto, que se introduce en la urna preparada al efecto.

Los miembros de la Mesa votan al final, haciéndolo el último el Sr. Presidente.

Terminada la votación se abre la urna y el Presidente extrae uno a uno los sobres con las papeletas, lee en voz alta el nombre del candidato votado, muestra la papeleta al otro miembro de la Mesa y al público y la entrega al Secretario.

No se producen reclamaciones, por lo que el Sr. Presidente ordena al Secretario que proceda al cómputo de los votos, con el siguiente resultado:

Total de votos escrutados 29

Candidaturas:

D. LUIS BARCALA SIERRA.....14 votos

DÑA. ANA BARCELÓ CHICO.....8 votos

Dª. Mª. CARMEN ROBLEDILLO SANCHEZ4 votos

D. RAFAEL MAS MUÑO.....2 votos

D. MANUEL COPÉ TOBAJA.....1 voto

No hay votos en blanco, ni nulos.

El Sr. Presidente de la Mesa manifiesta:

“QUEDA PROCLAMADO ALCALDE DE LA MUY HEROICA, LEAL Y SIEMPRE FIEL CIUDAD DE ALICANTE:

D. LUIS BARCALA SIERRA por haber encabezado la lista que obtuvo el mayor número de votos populares, y no haber obtenido ninguna de las personas aspirantes la mayoría absoluta de los votos emitidos.”

6ª PARTE: JURAMENTO O PROMESA DEL ALCALDE ELECTO Y TOMA DE POSESIÓN DE SU CARGO.

El Sr. Alcalde presta juramento del cargo ante la Constitución, y el Presidente de la Mesa le entrega la Medalla de la Alcaldía y el bastón de mando, como símbolo de “la Autoridad, Tratamiento de Excelentísimo, Derechos y Deberes del Cargo”.

Con ello el Sr. Alcalde, don Luis Barcala Sierra, toma posesión formal del cargo y pasa a ocupar la Presidencia del acto, retirándose los miembros de la Mesa de Edad a los sillones que les corresponden como Concejales.

A continuación, el recién elegido Alcalde para un nuevo mandato de cuatro años, 2023-2027, Don LUIS BARCALA SIERRA, toma la palabra para pronunciar el discurso de investidura como Excmo. Sr. Alcalde de la Ciudad de Alicante:

*“- Estimados compañeros de corporación.
- Autoridades civiles, militares y eclesiásticas.
- Representantes vecinales, sectoriales, empresariales sindicales.
Familiares y amigos.
Vecinos de Alicante*

Permitidme que comience este discurso expresando mi agradecimiento:

A los funcionarios de esta casa que hacen posible que los sueños y proyectos se hagan realidad y, en particular, a los que hoy han propiciado la celebración de este Pleno de investidura, incluido el personal del área de Protocolo.

A los concejales que hoy han tomado posesión de su cargo. Con vuestro juramento o promesa habeis asumido el compromiso de representar a nuestros vecinos, y el honor de hacerlo desde este Ayuntamiento.

A los alicantinos que, con su voto, han depositado en nosotros lo más preciado, su confianza. Y a los familiares y amigos. No es un camino fácil y vuestro apoyo y comprensión, serán imprescindibles para que cumplamos con nuestros deberes. No hay horarios, ni el trabajo conoce límites. El sentido del deber, la vocación de servicio a los demás, y el respaldo de aquellos que más nos importan, han de ser los puntales sobre los que sostendremos esta responsabilidad que, repito, es un honor.

Lo repetiré una y mil veces más, tal y como lo he sentido al recibir, de nuevo la vara de Alcalde: Un gobierno para todos, un gobierno para Alicante. Y una acción de gobierno que se sujetará a los siguientes valores:

Humildad: Hemos ganado, sí. Hemos recibido el mayor respaldo, sí. Pero también hay quien no nos ha votado. Hemos obtenido una mayoría suficiente para asumir la responsabilidad de gobernar en solitario, pero no podemos, ni debemos hacerlo solos. Necesitamos apoyos, y los buscaremos y los obtendremos. Ese es el mandado de los alicantinos: gobernar, si, pero desde el diálogo, buscando el consenso y alcanzando amplios acuerdos.

Responsabilidad: A mayor respaldo, mayor responsabilidad. Nunca un voto es un cheque en blanco. Más bien al contrario, es un contrato que exige el máximo cuidado a cambio de la confianza depositada.

Cuanto mayor es el respaldo, mayor es la obligación de responder a las expectativas.

Alicante y los alicantinos siempre por encima de cualquier interés personal, particular o partidista. No hay estrategia política que pueda justificar aparcar el cumplir con quién nos ha elegido. Esa es una línea roja infranqueable.

Unidad y estabilidad: Lo dije en campaña: un equipo, un gobierno. Conformar un equipo de gobierno que sea equipo y gobierne. Que de estabilidad a la gestión y al que no le tiemble el pulso a la hora de hacer lo que hay que hacer. Un equipo de gobierno guiado por la sensatez, el sentido común, la transparencia, la honestidad. Un equipo que crea en sí mismo, en que es capaz, y que crea en Alicante y en lo que hace por los alicantinos.

Capaz de hacer todo, ilusionado por cumplir sueños y objetivos, y consciente de que solo juntos es posible, y que juntos no hay imposibles. Que cree en que la sociedad es un conjunto en el que lo público y lo privado son las dos caras de la misma moneda.

Previsibilidad y seguridad jurídica; creando un entorno que siga generando confianza. Confianza en las familias, en los trabajadores y las empresas; en los emprendedores, inversores e innovadores. Que genere oportunidades para crecer, para trabajar, para crear riqueza, seguridad, empleo y bienestar. Huyendo de polémicas artificiales y estériles.

Y todo ello con objetivos de mandato claros:

Seguir avanzado con la transformación de Alicante:

Una transformación física que modernice esta ciudad y la convierta en una urbe amable, acogedora, tolerante, respetuosa con su entorno natural y patrimonial, con sus tradiciones. Diseñada para ser vivida.

Una transformación estructural que refuerce nuestra economía y la haga mas resistente, para crear empleo de calidad, con la que se generen oportunidades, se retenga el talento y nuestros jóvenes tengan futuro..

Una transformación social, que cierre brechas entre las personas, que sea sensible a las minorías y protectora con los más vulnerables, que permita la igualdad y el equilibrio entre nuestros barrios. Una Alicante volcada en los alicantinos, todos, sin excepción, en el que se defiendan los derechos y libertades individuales.

Es decir, completar unas Transformaciones ya iniciadas.

Seguir siendo exigentes reivindicando aquello que se nos debe. No podemos seguir siendo para Valencia y para Madrid el patito feo, el vecino molesto. Alicante necesita que la Generalitat y el Gobierno de España dejen de ningunearla y la doten de las inversiones e infraestructuras que necesitamos para seguir avanzando: Centros de salud, Colegios, Transporte, la variante de Torrellano, por solo citar algunos ejemplos de “olvido” sangrantes.

Tengo confianza absoluta en el cambio que se avecina. Carlos Mazón, al frente de la Generalitat se ha comprometido a revertir esta situación, está comprometido con ésta que es su ciudad y que en el camino que hoy aquí iniciamos no seguiremos haciéndolo solos. Gracias Carlos porque solo tu apoyo desde la Diputación ha sido nuestra compañía.

Y por ello, vamos a establecer grandes alianzas territoriales: con la Generalitat Valenciana y con el Gobierno de España. Pero también con nuestro entorno comarcal. Vamos a incrementar los proyectos conjuntos con los municipios de L’Alcantí que ya, a través de la Mancomunidad, tenemos en marcha: La mejora de nuestra red de tratamiento de aguas y aprovechamiento de los recursos hídricos comunes, el corredor verde del Monnegre, la red de puestos de recarga eléctrica para vehículos y la mejora de las conexiones viarias.

Y el eje Elche-Alicante-Elche. Impulsaremos el diálogo estable y permanente para que ese eje se convierta en el principal motor económico y social de nuestra Comunidad Valenciana.

Antes de ayer anuncié la estructura de mi equipo de gobierno. Una estructura que agrupa las distintas áreas en 3 ejes: Modelo y Transformación de ciudad, alicante para las personas y Servicios Públicos.

Un equipo de gobierno compuesto por 14 mujeres y hojmbres, que aúnan juventud y experiencia, formación y profesionalidad. Un equipo que no ha buscado la igualdad impostada, sino el mérito y la capacidad y lo formamos 8 mujeres y 6 hombres.

Un equipo con programa, ideas claras y sin complejos.

Un equipo que comparte su amor y fe ciega en Alicante, y no hay más que mirarles a los ojos para tener la certeza de que lo van a dar todo por ella.

Quiero que Alicante siga avanzando:

Quiero que sea una ciudad más amable, más limpia, más verde, más segura, con más centros culturales, deportivos, artísticos, con más oportunidades para los jóvenes, los emprendedores, las empresas, generadora de empleo, dignidad e ilusión, que proteja a las familias, a los mayores, a los niños, a los más desfavorecidos....

En definitiva, una ciudad de la que los alicantinos nos sintamos orgullosos, en la que podamos ser profetas en nuestra tierra, y una ciudad, ALICANTE, en la que todos quieran y vengan a vivir, a trabajar, a disfrutar.....

Porque, como alicantino, que amo a mi ciudad, quiero lo mejor para ella y quiero que todos sientan la misma pasión e ilusión que siento yo por ella.

Pero para todo eso necesito la ayuda de todos, de todos los concejales, sean del grupo que sean, a los que hoy, desde aquí, les tiendo la mano para que me ayuden a conseguirlo, mano que seguiré tendiendo durante toda la legislatura, y que estoy seguro de que por el amor que ellos también siente por Alicante, aceptarán.

Pero también necesito vuestra ayuda, la de todos y cada uno de los alicantinos porque sin vosotros, y si no es para vosotros, no tendría nada razón de ser. Y estoy seguro de que esa ayuda, esa colaboración, también la tendré y entre todos haremos de Alicante una ciudad más grande y la pondremos a la altura que se merece.

Gobernaré para todos, por y para Alicante!!”

Terminado su discurso, la Banda Municipal interpreta los himnos de Alicante, de la Comunidad Valenciana y de España, en versión reducida, que todos los asistentes escuchan e interpretan, en su caso, puestos en pié. Tras ello, el Sr. Alcalde-Presidente da por concluida la sesión, a las doce horas y trece minutos.

De ella se levanta la presente acta que, con el visto bueno del Sr. Alcalde-Presidente, autorizo con mi firma, como Secretario, que doy fe.

Vº Bº
El Alcalde,

Fdo.: Luis Barcala Sierra

Fdo.: Germán Pascual Ruiz-Valdepeñas